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O 
ministro da Jus-
tiça e Segurança 
Pública, Flávio 
Dino, assinou o 

edital de chamamento pú-
blico para ampliar o progra-
ma de segurança nas esco-
las. A medida já havia sido 
anunciada na semana passa-
da, após o massacre ocorrido 
em uma creche de Blumenau 
(SC). Ao todo, serão investi-
dos R$ 150 milhões com re-
cursos do Fundo Nacional de 
Segurança Pública (FNSP). 
As secretarias de segurança 
de estados e municípios, ou 
equivalentes, poderão apre-
sentar projetos em seis dife-
rentes áreas temáticas.

O limite mínimo das pro-
postas a serem apresentadas 
é de R$ 100 mil e máximo 
de R$ 1 milhão para órgãos 
municipais e de R$ 500 mil a 
R$ 3 milhões para os estados 
e o Distrito Federal. A ínte-
gra do edital pode ser con-
sultada neste link.

Os recursos poderão ser 
aplicados, por exemplo, em 
projetos de expansão das ron-
das escolares, realizadas pela 
Polícia Militar ou Guardas 
Municipais, cursos de capa-
citação para profissionais da 
área de segurança e cursos que 
contemplem o acolhimento, a 
escuta ativa e o encaminha-

mento para a rede de proteção 
às crianças e adolescentes. O 
edital também permite ações 
de pesquisa e diagnóstico na 
prevenção em segurança no 
ambiente escolar, aprimora-
mento da investigação ciber-
nética e criação de observató-
rios sobre violência nas esco-
las. Os entes federativos que 
aderirem ao programa deverão 
compartilhar e integrar seus 
bancos de dados sobre a vio-
lência escolar com o Sistema 
Nacional de Informações de 
Segurança Pública (Sinesp).
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O Ministério da Justiça e 

Segurança Pública também 
informou que a pasta prepara 
a publicação de uma portaria 
que trata sobre responsabili-
dades e obrigações das plata-
formas, dos meios de comu-
nicação eletrônica, dos pro-
vedores de conteúdo e de ter-
ceiros sobre moderação ativa 
para conteúdos violentos na 
internet e outros meios.

Na última segunda-feira 
(10), Flávio Dino se reuniu 
com representantes de platafor-
mas digitais e exigiu a criação 
de canais abertos e ágeis para 
atender solicitações das auto-
ridades policiais sobre conte-
údos com apologia à violência 
e ameaças a escolas nas redes 
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Reprodução

Com R$ 150 milhões, programa fi nanciará projetos locais
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A proposta de Lei de Dire-
trizes Orçamentárias (LDO) 
para 2024 será encaminhada 
nesta sexta-feira (14) ao Con-
gresso, com duas versões. Uma 
seguindo a legislação atual, 
com o teto dos gastos públicos 
ainda em vigor. Outra base-
ada na proposta de nova regra 
fiscal.

Com o modelo atual, 
segundo a ministra do Pla-
nejamento, Simone Tebet, o 
cenário é “muito feio e desas-
troso”, com o teto impondo 
limites que deixam o governo 
sem recursos para bancar o 
funcionamento da máquina.

Já no cenário com a nova 
regra fiscal, de acordo com 
a ministra, há margem para 
manter os programas atuais 
e até expandi-los, garantindo 
verbas para projetos como o 
Bolsa Família, Minha Casa 
Minha Vida e investimentos 
em infraestrutura.

O texto a ser encaminhado 
nesta sexta vai trazer a ver-
são com os limites impostos 
pelo teto dos gastos públicos 

e uma previsão de que, se o 
arcabouço fiscal for aprovado, 
a proposta de LDO será ajus-
tada com as novas regras de 
controle fiscal.

Segundo a equipe de Lula, 
o cenário com o teto em vigor 
atualmente será usado para 
convencer o Congresso a 
aprovar rapidamente o novo 
modelo, acabando com as 
incertezas no campo fiscal e 
gerando mais segurança para 
investidores retomarem apli-
cações no Brasil.
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O envio da LDO tem um 

prazo legal que vence no dia 
15 de abril, sábado. Por isso, 
o Ministério do Planejamento 
vai encaminhá-la na sexta-
-feira (14).

Já o projeto da nova regra 
fiscal deve ser enviado na 
segunda-feira (17), para que 
tenha a assinatura do presi-
dente Lula e do ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
que já estarão de volta da via-
gem à China.

Estudo do British Coun-
cil - organização internacional 
do Reino Unido para relações 
culturais e oportunidades edu-
cacionais - mostra que a for-
mação docente é um dos mais 
graves empecilhos ao uso de 
tecnologia em laboratórios ou 
em sala de aula. Paralelamente 
a essa questão, as escolas bra-
sileiras enfrentam problemas 
de infraestrutura.

Os dados constam do 
estudo O ensino de ciências 
da natureza e suas tecnologias 
na educação básica brasileira 
– um panorama entre os anos 
de 2010 e 2020, feito em par-
ceria com a Fundação Carlos 
Chagas e lançado hoje. A pes-
quisa bibliográfica e documen-
tal tem o objetivo de inventa-
riar e descrever aspectos fun-
damentais para o desenvol-
vimento da educação STEM 
(ciências, tecnologia, enge-
nharia e matemática, na sigla 
em inglês).

Segundo o levantamento, 
o Centro de Inovação para a 
Educação Brasileira (Cieb) 
traz em seu site uma autoa-

valiação feita por mais de 100 
mil professores brasileiros de 
educação básica, mostrando 
que não se sentem aptos a uti-
lizar a tecnologia para nada 
além daquilo que fazem em 
sua vida pessoal.

“Há outro entrave de for-
mação a ser superado o quanto 
antes: a maioria dos professo-
res diz que não sabe utilizar 
a tecnologia para o seu pró-
prio desenvolvimento profis-
sional, ou seja, para fazer cur-
sos online ou autoavaliação 
online. É uma competência 
a ser desenvolvida para que 
as ações de gestão deem mais 
resultados”, diz a pesquisa.

Em relação à infraestru-
tura, dois tipos principais 
de carências atrapalham as 
escolas: a baixa conectivi-
dade, desafio de porte para 
um país com a extensão ter-
ritorial do Brasil, e a dificul-
dade de acesso a computa-
dores, tablets e outros supor-
tes. “Para se ter uma ideia, os 
países da Organização para 
Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico (OCDE) 

têm uma média de cinco alu-
nos por computador, enquanto 
no Brasil esse número sobe 
para 35 ou mais”, aponta o 
documento.

A pesquisa destaca que 
uma “questão crucial para o 
bom ensino de ciências é a for-
mação continuada, que deve-
ria complementar e atualizar 
conceitos num mundo sempre 
em mutação, com novas des-
cobertas”.

“A forma de ensinar ciên-
cias tem mudado com celeri-

dade, e o British Council busca 
compartilhar boas práticas do 
Reino Unido em ensino de 
STEM, incentivando trocas e 
parcerias com o Brasil”, disse, 
em nota, a diretora de Enga-
jamento Cultural do British 
Council Brasil, Diana Daste. 
“Essa pesquisa tem o papel de 
fomentar reflexões e conversas 
que possam contribuir com os 
profissionais e pesquisadores 
no diálogo sobre as políticas 
públicas para ensino de ciên-
cias e tecnologia”.
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Estudo mostra ensino de C&T na educação básica brasileira

Reprodução

sociais, como a retirada desses 
perfis. Na ocasião, participa-
ram da reunião representan-
tes das empresas Meta (Face-
book e Instagram), Kwai, Tik 
Tok, Twitter, YouTube, Google 
e WhatsApp.

O ministro cobrou ainda 

o monitoramento ativo das 
plataformas em relação a 
ameaças. As plataformas 
serão notificadas formal-
mente nesta semana sobre 
os perfis e conteúdos suspei-
tos identificados pela pasta 
da Justiça em conjunto com 

as polícias dos estados.
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Denúncias sobre ameaças 

de ataques podem ser feitas ao 
canal Escola Segura, criado 
pelo Ministério da Justiça e 
Segurança Pública, em par-

ceria com SaferNet Brasil. As 
informações enviadas ao canal 
serão mantidas sob sigilo e 
não há identificação do denun-
ciante. Em caso de emergên-
cia, a orientação é ligar para 
o 190 ou para a delegacia de 
polícia mais próxima.
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 “Ô SUA VACA”
Talita Galhardo coleciona 

polêmicas e parece represen-
tar muito mal a Prefeitura do 
Rio, com seus constantes epi-
sódios de falta de educação 
com o contribuinte carioca. 
Este ano ela chamou uma 
motorista, que havia pas-
sado com seu carro por cima 
do asfalto de uma rua que 
estava recebendo nivelamento 
de bueiro de “imbecil” nas 
redes sociais.

“Depois me perguntam 
por que eu sou estressadi-
nha. Olha o que acabou de 
acontecer. A gente nivelou um 
bueiro, colocou o cimento, a 

secretaria de Conservação, 
e uma imbecil passou com o 
carro dela, os garis ainda avi-
saram, um morador avisou, 
aí a imbecil fez de maldade.  
Ô sua vaca, se você estiver 
assistindo ao vídeo....” disse.

Talita Galhardo, colocou a 
sua participação no governo 
de Eduardo Paes, em mais um 
episódio de discórdia, e pro-
tagonizou mais um incidente 
de conduta ao tratar de assun-
tos administrativos, quando 
armou o maior “barraco”, com 
um funcionário concursado 
do governo, que exigia presta-
ção de contas de investimen-
tos na região.

A Noviça 
Rebelde, no 
entanto, mostra-se 
despreparada para 
a administração 
pública ao decla-
rar que um fun-
cionário público 
está demitido no 
meio da Rua aos 
berros, sem antes 
passar por pro-
cesso adminis-
trativo antes da 
demissão do ser-

vidor, com amplo direito de 
defesa e direito inclusive a 
recurso.

 Talita é mulher do coman-
dante Geral da PMERJ, Coro-
nel Luiz Henrique Marinho 
Pires. A subprefeita sonha 
em ser vice-prefeito do Rio, 
mas após constantes desgas-
tes com Eduardo Paes, não 
segue no páreo, o que estaria 
levando seu marido, coman-
dante Pires, a tentar colocar 
a moça em algum cargo no 
estado. Inclusive, ao que tudo 
indica, ela manda nele tam-
bém, que parece estar esque-
cendo de combater a crimina-
lidade do estado do Rio.

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 13 DE ABRIL DE 2023
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MAIS UM CAPÍTULO DA SUBPREFEITA “SEM NOÇÃO”

Mulher do comandante Geral da PM, 
Talita Galhardo, mais uma vez passa 

dos limites e toma fora de Paes

Subprefeita é mulher do comandante Geral 
da PM, coronel Luiz Henrique Marinho Pires

O 
prefeito Eduar-
do Paes e o pre-
sidente da Fun-
dação Parques 

e Jardins, Julio Artur Villas 
Boas, inauguraram as obras 
de urbanização do parque li-
near da Avenida Isabel Do-
mingues, na Gardênia Azul. 
Mas o que Paes não contava 
é com mais uma atitude “sem 
noção” da subprefeita da área, 
Talita Galhardo.

O prefeito do Rio conver-
sava com um vereador, que 
fazia alguns questionamen-
tos, quando Talita, insistente-
mente, cortou Eduardo Paes 
e de imediato foi advertida na 
frente de todos: “Olha aqui. 
Ele está falando comigo !”, 
disse Paes repreendendo 
Talita. E continuou: Eu, hein! 
Mando te tirar daqui! “, con-
clui Paes bem nervoso com a 
atitude da subprefeita.

“Essa cena vai rodar o 
mundo e ela mostra o total 
desgoverno. Um subalterno 
que não respeita o seu pre-
feito.”, comenta Sancler 
Rodrigues de Mello, ex-sub-
prefeito da Barra, Jacarepa-
guá e Vargens.

 A Prefeitura do Rio anun-
ciou, ontem, que tomou posse 
da área da antiga Universidade 
Gama Filho, na Zona Norte, 
para a construção do Parque 
Piedade no local. O espaço, 
de aproximadamente 18 mil 
metros quadrados, estava 
abandonado desde 2014 e, 
ainda em 2021, a adminis-
tração municipal começou o 
processo de desapropriação 
dos imóveis do terreno, que 
conta com 15 prédios.

O anúncio foi feito pelo 
prefeito Eduardo Paes. “Par-
que da Piedade GAMA 
FILHO!!! Depois de muito 
tempo de discussão sobre a 
desapropriação da área da 
antiga Gama Filho na Pie-
dade, conseguimos nos últi-
mos dias uma decisão favo-
rável da justiça para tomar-
mos posse da área destinada 
à implantação do Parque! 
Levou mais tempo do que 
gostaríamos mas, em razão 
dos imóveis estarem sobre 
administração judicial, as 
coisas ficam mais comple-
xas. Devemos até semana 
que vem publicar a licitação 
para implantação do Parque 
e iniciar as obras no segundo 
semestre, requalificando essa 
importante área da Zona 
Norte! Vai ficar incrível”, 
disse ele no Twitter.

O projeto do Parque Pie-

dade, que será feito nos mol-
des do Parque Madureira, 
prevê área molhada infantil, 
de convivência e serviços; 
espaços de lazer para crian-
ças e cães; academia da ter-
ceira idade; horta urbana; 
campo de futebol; pista de 
skate; além de espaço cul-
tural. Em uma parceria com 
a Fecomércio, a Prefeitura 
pretende aproveitar as áreas 
esportivas, o teatro e a pis-
cina da universidade, como 
forma de manter a vocação 
educacional do local.

Além disso, a pro-

posta fala ainda na revitali-
zação de toda a região, com 
melhorias de pavimentação, 
sinalização, iluminação, pai-
sagismo, rampa de acessibi-
lidade na estação de trem da 
Piedade, pela Rua Goiás, e 
ciclovia na Rua Manoel Vito-
rino. A Rua da Capela, onde 
fica a Capela Nossa Senhora 
da Piedade, tombada pelo 
Instituto Rio Patrimônio da 
Humanidade (IRPH), em 
1996, devido a sua impor-
tância arquitetônica, histó-
rica e cultural, também será 
contemplada.

O Cais do Valongo, antigo 
porto de escravos e patrimô-
nio mundial desde 2017, e os 
demais equipamentos públicos 
do circuito cultural Pequena 
África, no Rio de Janeiro, rece-
beram a visita do presidente 
da Fundação Palmares, João 
Jorge Rodrigues. Para ele, além 
da recuperação da estrutura 
física, é preciso assegurar a 
ocupação humana dos espa-
ços para que eles não se dete-
riorarem com o tempo.

“Os prédios históricos não 
só sobrevivem com o tempo, 
mas também se desgastam com 
o tempo. Eu venho de Salva-
dor e isso é um fato marcante. 
Também visitei Roma, visitei 
vários lugares do mundo onde 
o tempo é, às vezes, avassala-
dor. Ele é um amigo para dizer 
que um prédio é importante, 
mas é o inimigo quando não há 
preservação”, pontuou.

Na visita ao Rio de Janeiro, 
João Jorge disse acreditar que 
o aprendizado com o Pelouri-
nho, na capital baiana, pode 
ser útil para as discussões 
acerca do Cais do Valongo. Ao 
mesmo tempo, ele destacou 
que a sociedade civil, através 
do comitê gestor participativo, 
é quem deve indicar a melhor 
forma de ocupação do local.

“O Pelourinho é um museu 
a céu aberto, como vários espa-
ços que foram recuperados a 
partir de 1991 e 1992. E hoje 

tem uma proteção do espaço 
físico”, disse. Embora observe 
que esse processo envolveu 
alguns dilemas de ocupação, ele 
avalia que a experiência pode 
ser uma referência. “Queremos 
que a ocupação humana dê gás, 
que ajude a preservar pelo calor 
das pessoas. Todo lugar aban-
donado fisicamente entra em 
deterioração”, reitera.

O termo pelourinho se 
refere a uma coluna de pedra 
onde criminosos eram expos-
tos e punidos. No período colo-
nial, era usado no Brasil prin-
cipalmente para castigar escra-
vos. Em Salvador, um pelou-
rinho havia sido erguido no 
centro da cidade. Com o pas-
sar do tempo, o nome Pelouri-
nho se popularizou passando 
a ser usado para designar a 
região mais antiga da capi-
tal baiana, que atualmente 
é um polo de efervescência 
cultural. Segundo João Jorge, 
houve uma transformação de 
um lugar de dor para um lugar 
de alegria.

REVITALIZAÇÃO 
Revelado em 2011 em esca-

vações realizadas durante as 
obras de revitalização da zona 
portuária do Rio de Janeiro, o 
Cais do Valongo foi local de 
desembarque de mais de um 
milhão de escravos, provenien-
tes da África. Sua importân-
cia histórica desperta a aten-

ção de estudiosos e pesquisa-
dores. Segundo o Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artís-
tico Nacional (Iphan), foi o 
maior porto receptor de escra-
vos do mundo.

A situação do local já 
vinha preocupando o Minis-
tério Público Federal (MPF) 
nos últimos anos, que chegou 
a mover ações judiciais para 
que fossem cumpridos com-
promissos assumidos com a 
Organização das Nações Uni-
das para a Educação, a Ciên-
cia e a Cultura (Unesco) em 
2017, quando local recebeu 
o título de Patrimônio Mun-
dial. Pesquisadores chegaram 
a temer pela perda do título 
diante de decisões do governo 
de Jair Bolsonaro, que extin-
guiu o comitê gestor participa-
tivo e o plano de gestão.

Com outros espaços loca-
lizados ao seu redor, o Cais 
do Valongo forma hoje o cir-
cuito Pequena África, que res-
gata o apelido dado pelo sam-
bista Heitor dos Prazeres à 
zona portuária da cidade. Ele 
inclui, por exemplo, o Museu 
da História e da Cultura Afro-
-Brasileira (MUHCAB), o Ins-
tituto Pretos Novos (IPN) e a 
Pedra do Sal. Um guia lançado 
pela prefeitura do Rio lista 38 
pontos culturais e gastronômi-
cos entre locais e edificações 
históricos, espaços culturais, 
bares e restaurantes.

Fundação Palmares: Pelourinho  
pode ser referência para Cais do Valongo

Prefeitura toma posse e inicia 
implementação do Parque Gama Filho

Espaço, de aproximadamente 18 mil metros quadrados,  
estava abandonado desde 2014. Projeto será feito nos  

moldes do Parque Madureira
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�última semana foi destinada 
aos debates sobre as questões 
que envolvem o autismo em 
Japeri. Com a iniciativa da Pre-

feitura, por meio da Secretaria Muni-
cipal da Pessoa com Deficiência e Mo-
bilidade Reduzida (SEMPED), o 1º 
Encontro de Pais e Amigos de Autis-
tas, realizado na Biblioteca Municipal 
Carlos de Souza, levantou a bandeira 
da conscientização e necessidade de 
sensibilização para o tema.

Na ocasião, além da troca de expe-
riências, tratou-se dos mitos e ver-
dades sobre as pessoas com o trans-
torno, sinais e sintomas, além do 
aprofundamento dos estudos sobre 
o Transtorno do Espectro Autista 
(TEA). “O autismo deve ser tratado 
desde o início, mas sabemos que a 
maioria dos diagnósticos são feitos 
tardiamente. É preciso que a socie-
dade tenha mais atenção e conscien-
tização sobre o assunto” explicou a 

psicóloga Michele Amaral, que reali-
zou uma palestra contando um pouco 
sobre sua experiência como psicó-
loga e professora.

De acordo com a secretária da 
Pasta , Thallyta Protázio, o encon-
tro é importante para orientar os pais 
sobre os tratamentos e suportes ofe-
recidos pela cidade. “Antigamente 
muitas famílias tinham dificuldades 
para conseguir atendimentos e diag-
nósticos para os seus filhos, precisa-

vam se deslocar para outras cidades e 
não conheciam seus direitos. E hoje 
não precisam mais disso, pois ofere-
cemos. o suporte necessário”, expli-
cou a gestora.

Mãe do pequeno Daniel Castelo, 
de 6 anos, dona Maria Helena, de 33, 
aprovou a iniciativa. “Este encontro 
é muito importante para nos fazer 
refletir sobre várias questões. O pre-
conceito, por exemplo, é um deles. Já 
passei por muitas situações com meu 
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Equipe baterá à porta dos cidadãos para oferecer a inscrição no programa municipal
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O objetivo é levantar 
a bandeira da 
conscientização 
e necessidade 
de sensibilização 
acerca do tema
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filho, onde ouvi piadas sobre a defi-
ciência dele e muitas das vezes é por 
falta de informação mesmo ” disse.

O encontro contou com a parti-
cipação do vereador Renan Schiavo, 
do Secretário de Agricultura e Pesca 
José Maurício, da Secretária da SEME-
TULER Valéria Carla, do diretor da 
Secretaria Municipal de Cultura Bruno 
Medsta e da intérprete de Libras da 
Secretaria Municipal de Educação, 
Lilian Rodrigues Alves.

Preservar o meio ambiente 
é uma tarefa a ser realizada 
por todos. Para estimular esse 
cuidado na população, a Sub-
secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Urbanismo ini-
ciou nesta segunda-feira, 10 de 
abril, uma ação para ampliar 
a adesão ao Programa Muni-
cipal de Coleta Seletiva Soli-
dária de Mesquita. A estraté-
gia começou com uma capaci-
tação promovida pela equipe 
de Educação Ambiental para 

qualificar novos fixadores no 
programa. Caberá a eles facili-
tar o acesso dos mesquitenses 
a essa iniciativa.

“Esse grupo estará percor-
rendo as ruas de Mesquita 
e batendo à porta dos cida-
dãos para oferecer e estimu-
lar o cadastro deles no Pro-
grama Municipal de Coleta 
Seletiva Solidária, para a doa-
ção dos materiais recicláveis 
aos catadores que atuam no 
programa. A gente sabe que 

muita gente tem interesse em 
participar, mas não lembra 
de se inscrever e, em vários 
casos, sequer chega a pes-
quisar como essa inscrição 
é realizada. Com nossos pro-
fissionais nas ruas, queremos 
ampliar consideravelmente 
essa adesão“, avisa Rosaura 
Clem, responsável pela Edu-
cação Ambiental na Secreta-
ria Municipal de Infraestru-
tura, Mobilidade e Serviços 
Públicos de Mesquita.

Gilberto Rocha/PMBR
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Após supostas ameaças de 

ataque em escola de Belford 
Roxo, a Secretaria Municipal de 
Segurança Pública, em parceria 
com a Secretaria Municipal de 
Ordem Pública, Defesa Civil e 
o 39° Batalhão da Polícia Mili-
tar, visitaram na segunda-feira 
(10) creches e escolas das redes 
pública e privada, para garantir 
a segurança dos alunos e corpo 
docente da comunidade escolar.  
Os CIEPs Constantino Reis e 
General Ladário Pereira Telles 
foram algumas das unidades 
visitadas pelas forças de segu-
rança do município.

De acordo com o secretá-
rio municipal de Segurança 
Pública, Luciano Arigone, o 
efetivo foi reforçado nas uni-

dades para auxiliar no fun-
cionamento das aulas. “Neste 
momento de fragilidade nacio-
nal, queremos tranquilizar a 
todos munícipes, pois estamos 
presentes realizando ações pre-
ventivas e seguimos monito-
rando de perto”, ressaltou. “É 
importante lembrar também 
que temos um novo canal exclu-
sivo de denúncias para receber 
ocorrências de qualquer ato ilí-
cito penal de forma anônima”, 
reforçou Arigone, que repas-
sou o contato de whatsapp (21) 
97985-6209.

A diretora do CIEP Gene-
ral Ladário Pereira Telles, Ida-
lina Clemente, comentou que a 
atenção e o cuidado estão redo-
brados. 

Os CIEPs Constantino Reis e General Ladário Pereira Telles foram 
algumas das unidades visitadas pelas forças de segurança do município
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A capacitação contou com 

visitas técnicas a locais especia-
lizados, como o Centro de Tra-
tamento de Resíduos de Nova 
Iguaçu; a Cooperativa Popu-
lar Amigos do Meio Ambiente, 
na cidade do Rio de Janeiro; a 
COOPCARMO, no bairro Jacu-
tinga; e os galpões Chico Men-
des e Zilda Arns, também em 
Mesquita, que fazem parte do 
Programa Municipal de Coleta 
Seletiva Solidária.
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�a próxima semana, 
dia 19, o Superior 
Tribunal de Justiça 
irá julgar a decisão 

monocrática que suspendeu 
a sentença da 21ª Vara Fede-
ral Cível que beneficiava as 
Prefeituras de São Gonçalo, 
Guapimirim e Magé na divi-
são dos recursos dos royal-
ties. O julgamento não en-
tra no mérito da questão, mas 
pode fazer com que os três 
municípios voltem a rece-
ber, imediatamente, uma fa-
tia maior dos royalties, caso 
a liminar concedida à Prefei-
tura de Niterói para impe-
dir a execução da sentença 
seja derrubada pelo plená-
rio do STJ.

O prefeito de São Gon-
çalo, Capitão Nelson, que 
vem lutando pela partilha 
justa dos royalties desde que 
assumiu a gestão municipal, 
está acompanhando todo o 
processo, ao lado de deputa-
dos, empresários e represen-
tantes de entidades da socie-

dade civil, ligados à Comis-
são Justiça para São Gon-
çalo. O grupo lançou, em 
março, a campanha “Justiça 
para os Royalties! #Estado-
deIgualdade, para conquistar 
a adesão da população para a 
defesa de São Gonçalo e sua 
permanência na Zona de Pro-
dução Principal de Petróleo.

“Estamos mobilizados e 
seguiremos firmes até vencer 
essa guerra e corrigir a injus-
tiça imposta a São Gonçalo. 
Sofremos com baixa arreca-
dação e uma população de 
mais de um milhão de pes-
soas, que vivem em bairros 
carentes de uma infraestru-
tura básica, obras de sanea-
mento e macrodrenagem. São 
valores que chegam a R$ 1 
bilhão ao ano e que deixam de 
ser repassados ao município, 
enquanto nossos vizinhos, 
ricos, guardam o dinheiro 
porque não têm mais onde 
investir. Precisamos de toda 
a população mobilizada para 
que possamos unir forças e 

Divulgação

A Campanha Nacional 
de Vacinação contra a gripe 
(Influenza) iniciou nesta terça-
-feira (11) em Nilópolis. O imu-
nizante está disponível nos 12 
postos da cidade, das 9h às 16h. 
O Posto Central vacinará ape-
nas crianças a partir de 12 anos 
e o Complexo de Saúde Jorge 
David crianças de até 11 anos.

A vacinação começa com 
os grupos prioritários. Entre 
eles idosos acima de 60 anos, 
pessoas com comorbidades, 
trabalhadores da área da 
saúde, gestantes e puérpe-
ras, crianças de seis meses a 
menores de seis anos, povos 
indígenas, pessoas com defi-
ciência permanente, forças 
de segurança e salvamento 
e forças armadas, funcioná-
rios do sistema de privação 
de liberdade, adolescentes e 
jovens em medidas socioe-
ducativas, população privada 
de liberdade com mais de 18 
anos de idade, caminhonei-
ros, trabalhadores portuários 
e trabalhadores de transporte 

coletivo rodoviário passagei-
ros urbano e de longo curso.
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O imunizante está disponível nos 12 postos da cidade
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A Prefeitura de Maricá, por meio da 
Secretaria de Saúde, promoveu nesta 
segunda-feira (10), o 1º Encontro de 
Farmacêuticos de 2023, reunindo deze-
nas de profissionais da área para o com-
partilhamento de experiências e de ati-
vidades desenvolvidas na rede muni-
cipal de saúde. O evento ocorreu no 
auditório do Banco Mumbuca, no Cen-
tro, e apresentou iniciativas com atu-
ação do farmacêutico na Atenção Pri-
mária e Especializada, como o hiper-
dia e os programas de saúde da mulher, 
de combate ao tabagismo, de enfren-
tamento à tuberculose/hanseníase, de 
combate às IST/HIV e hepatites virais, 
além do Saúde Justa.

O encontro foi fundamental para 
aproximar os farmacêuticos que tra-
balham nos quatro distritos da cidade, 
mostrando a importância dessa catego-
ria e ações efetivas construídas coleti-
vamente para o cuidado efetivo e huma-
nizado dos usuários. Durante a progra-

mação, foram destacadas iniciativas 
desenvolvidas nas Unidades de Saúde 
da Família (USF) Carlos Marighella, 
Santa Paula, Chácara de Inoã, Gua-
ratiba, Central, Inoã 2, Ponta Grossa, 
Recanto, dentre outras.

Erica Amaral, coordenadora de far-
mácia do município, garantiu que o 
encontro tem um papel mobilizador, 
ressaltando o impacto do trabalho dos 
farmacêuticos no cotidiano da popu-
lação.

“Agradeço o empenho de cada far-
macêutico que esteve presente no 
evento, profissionais que fazem a 
diferença no cuidado aos usuários. 
Esse encontro mostra que estamos 
no caminho certo, com farmacêuticos 
humanizados e integrados às equi-
pes das unidades, o que é motivo de 
orgulho. Um trabalho que dá certo 
graças a dedicação de todos e, por 
isso, nossas metas estão sendo cum-
pridas”, afirmou.
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O momento de troca de experiên-
cias entre os farmacêuticos também 
contou com a presença de membros 
do Conselho Regional de Farmácia do 
Estado do Rio de Janeiro (CRF/RJ). 
Eles entregaram kits aos participantes, 
explicaram os serviços oferecidos pelo 
conselho, o processo de fiscalização 
do órgão, além de esclarecer dúvidas.

Camilo Carvalho, presidente do 
CRF/RJ, elogiou as iniciativas na área 
no município, algo que impacta nos ser-
viços oferecidos. “Parabenizo a cidade 
de Maricá pelo trabalho de excelência 
que vem sendo desenvolvido nessa área. 
Entendemos que a atuação do farma-
cêutico junto a uma equipe multidis-
ciplinar só tem a crescer, proporcio-
nando um SUS melhor. Assim, tere-
mos um atendimento mais humanizado 
à população e o conselho está à dispo-
sição para contribuir nisso”, pontuou.

garantir uma divisão justa dos 
royalties”, explicou o prefeito.

Capitão Nelson afirmou 
estar certo da vitória e come-
morou o fato de a sessão de 
julgamento no STJ ser presen-

cial. “Poderemos demonstrar 
com maior clareza aos desem-
bargadores que a Justiça Fede-
ral já determinou nossa vitória 
a partir de questões técnicas, 
inquestionáveis, e que a sus-

pensão da execução da sen-
tença foi decidida com base 
em argumentos que não condi-
zem com a realidade. E vamos 
mostrar isso no julgamento”, 
afirmou.

O evento ocorreu 
no auditório do 

Banco Mumbuca, 
no Centro
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O pai da menina Quê-
nia Gabriela Oliveira Matos 
de Lima, de 2 anos, que foi 
denunciado pela morte da 
criança, disse que a responsá-
vel pelo crime foi a madrasta.

Marcos Vinicius Lino de 
Lima acusa Patricia André 
Ribeiro de ter matado Quê-
nia. No pedido de habeas 
corpus feito pela defesa, ele 
alega que Patricia agrediu 
a criança quando ele não 
estava em casa.

“Eu vou esperar a res-
posta do habeas corpus e 
se ele for concedido, não 
será necessário o pedido de 
liberdade provisória”, disse 
o advogado Jairo da Silva 
Motta.

Na denúncia, o Ministé-
rio Público afirma que Patrí-
cia agrediu a criança “com 
emprego de severa violên-
cia física, na face, cabeça, 
tórax, abdômen, dorso, bra-
ços direito e esquerdo, per-
nas direita e esquerda e ore-
lha, que, por suas naturezas e 
sedes, foram a causa efetiva de 
sua morte, conforme laudo de 
exame de necropsia.”

Os promotores sustentam 
que Marcos foi omisso e pode-
ria ter evitado a morte da filha.

O advogado Jairo da Silva 
Mota afirma que Marcos Vini-
cius deixou a criança bem 
e com saúde sob os cuida-
dos da madrasta, e que seu 
cliente é inocente da acusa-
ção de homicídio.

“O próprio Ministério 
Público confirma que quem 
efetuou as lesões e causou 
a morte (da criança) foi a 

madrasta. O MP diz que ele 
apenas cometeu omissão”, 
argumentou. Segundo o 
advogado, Patrícia ligou para 
Marcos Vinícius e disse que a 
criança estava morta.

“As testemunhas de 
defesa disseram que a criança 
estava morta e ele (o pai) 
saiu correndo pra unidade 
de saúde, mas a criança já 
estava morta”, disse Jairo.

Na última segunda-feira 
(10), o MPRJ denunciou o 
casal. O crime completou um 
mês no domingo (9). A denun-
cia foi feita pela 2ª Promotoria 
de Justiça junto ao IV Tribu-
nal do Júri da Capital.

Marcos e Patrícia foram 
denunciados por homicídio 
duplamente qualificado, sem 
chance de defesa da vítima.

O Ministério Público tam-
bém pediu mais detalhes aos 
peritos do caso sobre as múl-

tiplas equimoses encontra-
das na criança, entre elas uma 
ferida no umbigo. O MP quer 
saber se a ferida foi causada 
por uma queimadura.

A promotoria também 
pediu informações sobre uma 
laceração no ânus da criança, 
para saber se a menina de dois 
anos foi violentada.

A delegada Márcia Helena 
Julião, da 43ª DP (Guaratiba), 
havia indiciado a dupla pelo 
crime em meados de março. 
Ambos estão presos desde o 
dia do crime.

O caso foi descoberto 
depois que a médica que aten-
deu a menina na Clínica da 
Família Hans Jurgen Fernando 
Dohmann, em Guaratiba, sus-
peitou de tortura. Ela correu 
até a delegacia do bairro para 
falar sobre a suspeita quando 
os pais ainda estavam na uni-
dade de saúde.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 13 DE ABRIL DE 2023
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POLÍCIAS CIVIL E MILITAR APREENDEM 
DROGAS EM ESCONDERIJO DE 
CRIMINOSO NA ZONA NORTE

Policiais militares e civis realizaram, ontem, um cerco em um 

esconderijo de traficantes durante ações nas comunidades Cidade 
Alta, Cinco Bocas e Pica-Pau, na Zona Norte da cidade do Rio de 
Janeiro. O local seria do traficante Álvaro Malaquias Santa Rosa, 
conhecido como Peixão, chefe do Complexo de Israel, também 
na Zona Norte. De acordo com os agentes, Peixão estaria em um 
apartamento na Cidade Alta, mas conseguiu escapar.
Segundo a Polícia Militar, militares do 6º BPM (Olaria) e do 
Batalhão de Ações com Cães (BAC) atuaram em conjunto com 
policiais da 38ª DP (Brás de Pina) nas regiões. No local, foram 
encontradas 12 tabletes de maconha, cerca de 5 mil pinos vazios 
para acondicionamento de drogas, dois radiotransmissores, um 
bloqueador de sinal, uma capa de colete, uma balança de precisão e 
um caderno de anotações.

O 
Portal dos Pro-
curados divulgou 
um cartaz pedin-
do informações le-

vem à prisão de Sandro Batis-
ta Rodrigues, conhecido como 
Naíba. Ele é apontado como 
um dos principais traficantes 
da Cidade de Deus, na Zona 
Oeste do Rio, e apareceu arma-
do em um vídeo de uma ação 
social de Páscoa do Vasco, no 
último domingo (9), na comu-
nidade. Ele está na condição 
de evadido do sistema peni-
tenciário desde 2021.

Segundo a 32ª DP 
(Taquara), responsável pela 
investigação, a distrital rece-
beu a informação por meio de 
publicação em redes sociais e 
vai apurar os crimes de associa-
ção ao tráfico de drogas e porte 
ilegal de arma de fogo contra 
o suspeito. Diligências estão 
em andamento para esclarecer 

o ocorrido e concluir o caso.
A delegacia ainda acres-

centou que essas imagens 
também servirão como pro-

vas em outras investigações 
que vinculam o homem ao 
crime de associação ao trá-
fico de drogas.

RELEMBRE O CASO
O Vasco publicou, no 

último domingo (9), em seu 
canal no Youtube, um vídeo 

de uma ação social de Páscoa 
em que um homem aparece 
armado com um fuzil e ves-
tindo uma camisa de uma tor-
cida organizada do Flamengo. 
A postagem, que foi exclu-
ída pelo Cruz-Maltino, reper-
cutiu nas redes sociais com 
‘prints’ flagrando o momento 
em que o fato ocorreu pró-
ximo de muitas crianças.

Nas reproduções do 
vídeo que circulam nas redes 
sociais, é possível ver joga-
dores do Vasco com cai-
xas de bombons de choco-
late nas mãos, assim como 
crianças. Em um determi-
nado momento, aparece 
na filmagem o traficante, 
usando uma regata da orga-
nizada Jovem Fla com um 
fuzil atravessado no peito no 
meio da ação social. As ima-
gens foram muito comenta-
das nas redes sociais.

Disque Denúncia pede informações 
sobre traficante que aparece em vídeo 
de ação social de Páscoa do Vasco

Suspeito está na condição de evadido do sistema penitenciário desde 2021

HOMEM ACUSADO DE FAZER AMEAÇAS 
À UNIRIO VOLTA A FREQUENTAR AULAS 
E ALUNOS SE REVOLTAM
O aluno do curso de Sistemas de Informação da UniRio acusado de 
promover ameaças de ataques à universidade em meados do ano 
passado voltou a frequentar as aulas neste ano. De acordo com 
outros estudantes da instituição, o retorno, que aconteceu nesta 
semana, não foi avisado previamente e pegou a todos de surpresa, 
causando indignação.
Um aluno da universidade, que preferiu não se identificar, alegou que 
foi diretamente atacado pelo homem por diversas vezes. Segundo 
ele, por conta de um comentário nas redes sociais sobre o homem, 
ele passou a postar vídeos falando sobre ele contendo ameaças aos 
dois, além de perseguições e vazamentos de dados.
Em seu relato, o aluno ainda contou que desenvolveu problemas 
psicológicos devido ao que vinha sofrendo. Por conta da volta de 
seu agressor, o aluno, que está em seu último período, alegou que 
pretende deixar de participar de todas as aulas e só vai até o campus 
acompanhado por conta do medo que desenvolveu devido ao trauma.

O SuperPrix afastou 
o funcionário acusado de 
injúria racial da rede do 
Grajaú, na Zona Norte, 
até que todos os fatos 
sejam apurados. A infor-
mação foi confirmada pela 
própria empresa ontem. 
Segundo a denúncia, o 
colaborador confundiu 
duas crianças de 12 e 13 
anos com pedintes e os 
expulsou do mercado.

A mãe, Cleide Clímaco, 
34 anos, contou que os 
filhos apenas pediam uma 
caixa de bombom para o 
próprio pai que também 
estava no supermercado.

“Estamos nos sentindo 
humilhados. Eles estavam 
com o pai e sabem que 
se estivessem sozinhos 
seria pior, e tudo aconte-
ceu apenas por eles irem 
ao pai pedir uma caixa de 
bombom. Vimos que as 
pessoas associam o tom 
da nossa pele ao perigo”, 
lamentou.

O caso aconteceu na 
noite da última quinta-
-feira (6), mas segundo 
Cleide, quase após uma 
semana do ocorrido, os 
filhos seguem traumati-
zados e fazendo acom-
panhamento psicológico.

“Quando eles chega-
ram para o mostrar ao pai 
a caixa de bombom, que 
era referente à Páscoa, o 
fiscal de loja se referiu a 
eles que não era para ficar 
pedindo e os colocou para 
fora do mercado Prix. E 
não teve desculpa, não 
teve nada, quando o pai 
se relatou a eles, dizendo 
que era o pai das crian-
ças, ele olhou e saiu de 
perto”, explicou.

A mãe, que esperava 
do lado de fora, quando 
soube do caso chamou 
os policiais militares 
do Segurança Presente. 
“Uma equipe foi acionada 
por volta das 21h10 da 
quinta-feira pela mulher 
que alegou que seus 
filhos haviam sido víti-
mas de injúria racial por 
um segurança do esta-
belecimento. Os envol-
vidos foram encaminha-
dos à 20ª DP (Vila Isa-
bel), que ficou responsá-
vel pela investigação do 
caso”, disse a Segov.

Supermercado 
afasta 

funcionário 
suspeito de 
injúria racial 
no Grajaú

A mãe das crianças fez um 
desabafo e lamentou  

o caso: ‘Associam o tom  
da nossa pele ao perigo’

O local seria do traficante Álvaro Malaquias Santa Rosa, conhecido 
como Peixão, chefe do Complexo de Israel

Caso Quênia: em pedido de 
habeas corpus, pai afirma que 
madrasta matou a criança

Defesa de Marcos Vinicius Lino alega que ele é inocente, pois não 
estava em casa no momento das agressões. Já Patrícia André 

Ribeiro afirma que a enteada se machucou caindo. MP denunciou os 
dois por homicídio duplamente qualificado

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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POLÍCIA PRENDE 19 SUSPEITOS DE APLICAREM GOLPES EM APOSENTADOS E PENSIONISTAS

A 
Justiça do Rio au-
mentou para dez 
anos e oito me-
ses a condenação 

da vereadora Verônica Costa 
(PL), a Mãe Loura, pela tor-
tura do seu ex-marido Márcio 
Costa. A decisão foi dada em 
julgamento nessa terça-feira, 
na 2ª Câmara Criminal, em 
apelação do Ministério Públi-

co contra sentença em primei-
ra instância na qual a funkeira 
tinha sido condenada a cinco 
anos e 10 meses de prisão. O 
caso veio à tona em fevereiro 
de 2011, após o homem, que 
na época ainda era casado com 
a Verônica, denunciar o caso 
à Polícia Civil. Os desembar-
gadores decidiram que o cum-
primento da pena seja em regi-

me inicialmente fechado. Eles 
ainda mantiveram a determi-
nação de que Verônica perca 
o cargo de vereadora, confor-
me sentença do juiz Marcelo 
Oliveira da Silva, da 16ª Vara 
Criminal, de 2019.

Os desembargadores ainda 
aumentaram a pena dos quatro 
parentes de Verônica, que são 
réus no processo, e tinham sido 

condenados a cinco anos de 
prisão. Bruno Chaves Ribeiro 
teve a pena fixada em 10 anos 
e oito meses de prisão e Tatiane 
Chaves Ribeiro, Bruno Mar-
celo Bahia Marques e Sebastião 
de Oliveira Evangelista, em 10 
anos. Todos deverão cumprir 
a pena em regime fechado. Na 
sessão, os recursos das defesas 
dos réus foram negados.

Desembargadores decidiram que o cumprimento da pena seja em regime inicialmente fechado e que ela perca o cargo de vereadora

Verônica Costa, ‘Mãe Loira’ 
do funk, é condenada 
a 10 anos de prisão por 
torturar o ex-marido

Após um trabalho do ser-
viço de inteligência, policiais 
do 41° BPM (Irajá) prende-
ram em Barros Filho, na Zona 
Norte, quatro homens acusa-
dos de participarem de uma 
quadrilha de roubo de cargas e 
de veículos. Os homens foram 
encontrados em um local que 
era utilizado para desmontar 
os carros roubados e, con-
sequentemente, revender as 
peças retiradas.

A ação foi possível após a 
polícia identificar a central de 
desmanche na Estrada Almi-
rante Santiago Dantas, no 
Complexo da Pedreira, em 
Barros Filho. De acordo com 
a PM, o grupo, que era da fac-
ção Terceiro Comando Puro 
(TCP), atuava na Zona Norte, 

na Baixada Fluminense e pela 
extensão da Avenida Brasil.

No local, a polícia apreen-
deu dois carros, grande quan-
tidade de peças e ferramen-
tas para desmontar os veícu-
los roubados. Os quatro crimi-
nosos e o material apreendido 
foram levados para a 39° DP 
(Pavuna) e os homens ficarão 
à disposição da Justiça.

Mais 10 carros foram apre-
endidos em outro local

Policiais militares do 39° 
BPM (Belford Roxo) apreen-
deram, nesta mesma terça-
-feira (11), dez carros em um 
depósito que era utilizado para 
desmanche de veículos rou-
bados, na comunidade Santa 
Teresa, em Belford Roxo, na 
Baixada Fluminense.

Quadrilha especializada em roubo de veículos 
é presa pela PM em depósito clandestino

Os homens atuavam na Zona Norte e na Baixada Fluminense e,  
segundo a PM, eram do TCP; no mesmo dia, outra operação apreendeu 

10 carros em Belford Roxo

Um suspeito foi baleado e 
um policial militar ficou leve-
mente ferido durante uma ten-
tativa de roubo a um banco, 
na madrugada de ontem,  em 
Nilópolis, na Baixada Flumi-
nense. Os criminosos tentavam 
assaltar uma agência da Caixa 
Econômica Federal, próxima 
à Praça do Chafariz, quando 
foram interceptados por um 
agente do 20º BPM (Mesquita) 
e houve troca de tiros. Em ima-
gens que circulam nas redes 
sociais, é possível ver os ban-
didos circulando pela região 
com fuzis e a fachada do esta-
belecimento destruída.

De acordo com relatos nas 
redes sociais, os criminosos 
chegaram a cercar os acessos, 
usaram granadas para arrom-
bar a agência e atiraram no 
local. Segundo a Polícia Mili-
tar, o 20º BPM foi acionado 
para verificar ocorrência de 
disparos próximos ao banco. 
Um PM que estava a caminho 
do trabalho se deparou com o 

grupo de criminosos e houve 
confronto. Após os tiros, um 
suspeito foi socorrido para a 
Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) de Mesquita. 
Não há informações sobre o 
estado de saúde do homem. Já 
o agente sofreu apenas esco-
riações leves e não precisou 
de atendimento médico.

A ocorrência foi encami-
nhada para a 57ª DP (Niló-
polis). A Polícia Federal tam-
bém foi acionada e esteve no 
local na manhã desta quarta-
-feira, bem como uma equipe 
do Esquadrão Antibombas da 
Coordenadoria de Operações 
e Recursos Especiais (Core). 
De acordo com a instituição, 
os criminosos não consegui-
ram levar nada da agência. 
Procurada, a Caixa informou 
que o estabelecimento perma-
necerá fechado para realiza-
ção de perícia e avaliação dos 
danos sofridos para que, pos-
teriormente, seja definida a 
data de reabertura da unidade.

Homem é preso  
por estuprar vizinha 

em Itaguaí

Suspeito 
colocou 
calmante em 
bebida da 
vítima

Equipes da 50ª DP (Ita-
guaí) prenderam, ontem, um 
homem de 45 anos por estu-
prar a vizinha, no bairro Lean-
dro, em Itaguaí, na Região 
Metropolitana. Ele não resis-
tiu à prisão.

Em fevereiro deste ano, o 
suspeito ofereceu à vizinha, 
de 32 anos, um copo de suco 
de maracujá misturado com 
um calmante. Pouco tempo 
depois, a mulher começou a 
passar mal, se sentindo zonza 
e com muito sono, adorme-
cendo logo em seguida. O 

homem então, se aproveitou 
do efeito da droga e violentou 
sexualmente a vítima.

Após informações do 
Setor de Inteligência e inves-
tigações na localidade conhe-
cida como Rua Vinte e Sete, 
o mandado de prisão preven-
tiva expedido pela Vara Cri-
minal da Comarca de Itaguaí 
foi cumprido.

O homem foi conduzido à 
presença da autoridade poli-
cial e levado para o sistema 
prisional, onde ficará à dis-
posição da Justiça.

Suspeito e PM ficam feridos 
durante tentativa de roubo a 

banco em Nilópolis

Criminosos foram interceptados por agente e houve troca de 
tiros. Grupo fugiu sem levar o dinheiro

A Polícia Civil prendeu 
em flagrante 19 pessoas 
suspeitas de realizarem falsos 
empréstimos por meio de uma 
call center na Barra da Tijuca, 
Zona Oeste do Rio. As principais 
vítimas eram aposentados e 
pensionistas.
As prisões e as investigações 
foram realizadas por agentes 

da 30ª DP (Marechal Hermes). 
Os agentes identificaram que o 
grupo fazia empréstimos de forma 
fraudulenta e oferecia outro tipo de 
serviço, que se baseava em uma 
suposta cessão de crédito.
Os suspeitos aprovavam a 
quantia que caía na conta da 
vítima e solicitavam o estorno 
para uma conta da quadrilha, 

com a promessa de que em até 
sete dias o valor seria devolvido, 
o que não acontecia. Os agentes 
encontraram os estelionatários 
em um escritório, operando 
computadores, com fones 
de ouvido e programas em 
funcionamento, captando diversos 
documentos e imagens de vítimas. 
O objetivo era usar esses dados 

para praticar fraudes.
De acordo com a Polícia Civil, 
o grupo oferecia os serviços 
fraudulentos em diversas partes 
do Brasil, com o intuito de não 
chamar a atenção das autoridades 
do Rio de Janeiro. Eles também 
tinham o hábito de mudar sempre 
de endereço para fugir de possíveis 
fiscalizações.
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“E
sses ‘bruzileiros’ são mui-
to engraçados”. Essa fra-
se é de um português 
muito popular, nas on-

das do rádio e nos palcos do Rio de Ja-
neiro, que volta de além mar para cur-
tir, com muito bom humor, as aventuras 
brasileiras. O humorista Luizinho Cam-
pos apresenta o show “A vida é uma pia-
da 2”, na próxima segunda-feira, dia 17 
de abril, às 20h, no restaurante Siri, no 
Nova América Shopping, em Del Casti-
lho, na zona norte do Rio.

O público vai poder matar a sau-
dade, se divertir e ainda contribuir para 
uma bela ação. Não haverá cobrança de 
ingresso ou couvert artístico. O público 
terá que levar 1 quilo de alimento não 
perecível e ajudar a alimentar 150 famí-
lias assistidas e cadastradas na ação social 
da Paróquia da Igreja Nossa Senhora da 
Conceição Aparecida, no Cachambi.

Jornalista, compositor e produtor 
musical, Luizinho Campos tem uma his-
tória vitoriosa na criação, apresentação 
e redação de programas de sucesso no 
rádio e na televisão.  Trabalhou no Sis-
tema Globo de Rádio,  Rede Globo, 
Rede Record e na Rádio Tupi. 

Em 2006, lançou o humorístico da rádio 
“Companhia do Riso”, líder  por 10 anos 
consecutivos no rádio carioca, ganhando 
a audiência entre todas as emissoras do 
AM e FM. Só nesse programa, além de 
apresentar, Luizinho redigia os textos de 
humor e representava 30 personagens. 
Junto com o humorístico, ele criou o 
personagem Manoel Tamancas, um por-
tuguês gozador, que se divertia com as 
piadas prontas que surgem diariamente 
no Brasil. A coluna diária no rádio com 
o bordão “Tás lá” ficou na boca do povo.

O sucesso levou Luizinho para os 
palcos. Um dos pontos altos aconteceu 
em 2015 com o show de humor “A vida 
é uma piada” que lotou todas as Lonas e 
Arenas Culturais do 
Rio, além de três 
temporadas nos 
Teatros João Cae-
tano e Carlos 
G o m e s , 
no Centro, 
s e m p r e 
lotados. 

Resultado: em 2 anos e meio cerca de 100 
mil espectadores assistiram a comédia.

Luizinho Campos volta agora com 
novas piadas, histórias surpreendentes, 
algumas delas vividas por ele, inclusive 
um momento engraçado da vida profissio-
nal com Boni, “o todo poderoso da TV”. 
Ele também vai trazer momentos intera-
tivos com a plateia, e, é claro, seu perso-
nagem mais popular, Manoel Tamancas, 
que vai fazer todo mundo rir mais do que 
em dia de vitória do seu time de futebol.

CULTURA RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 13 DE ABRIL DE 2023

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

A Lua Minguante traz um encerramento significativo na sua carreira e no 
desenvolvimento de metas. É preciso considerar o desfecho de documentos. 
Ariano, você está em um processo de mudança que mexe com a necessidade de 
encerrar um estilo de vida inadequado para que uma nova experiência se instale.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

A Lua Minguante o ajuda a quebrar crenças limitantes, que desafiam o seu 
desenvolvimento. Uma mudança religiosa também pode acontecer daqui para 
frente. Você está mudando os seus valores e a vida traz questionamentos para 
que você se adeque e extraia disso um ensinamento necessário para o seu 
desenvolvimento.

TOURO
21 abr a 20 mai

A Lua Minguante o ajuda a resolver temas que envolvem bens 
compartilhados. Você terá a oportunidade de se posicionar em 
relação a heranças, partilhas, pagamentos de contas e acertos 
com uma pessoa. É necessário evitar desperdícios e assumir uma 
conduta diferente daqui para frente. Solte tudo e recomece.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

A Lua Minguante o ajuda a entender como você deve lidar com o seu 
trabalho e a sua rotina. O excesso pode ser um inimigo, então é necessário 
avaliar os seus valores e o seu estilo de vida. Para um grupo de leoninos, 
essa experiência envolve uma mudança de cidade, um documento ou a 
quebra de crenças que prejudicam a sua performance.

LEÃO
23 jul a 22 ago

A Lua Minguante traz a possibilidade de avaliar o seu ponto de vista 
sobre uma situação que afeta negativamente a autoestima. Você tende 
a encerrar uma situação afetiva que pode envolver um romance ou o 
desenvolvimento dos filhos. De qualquer forma, o seu bem-estar está em 
jogo. Pense sobre isso.

VIRGEM
23 ago a 22 set

A Lua Minguante o ajuda a encerrar uma experiência em família ou direcionada 
a um documento relacionado a um imóvel. Essa experiência o coloca na linha de 
frente de uma experiência que deve ser questionada e julgada com sabedoria. Os 
seus valores estão em processo de mudança e agora você está pronto para se 
posicionar definitivamente. 

LIBRA
23 set a 22 out

A Lua Minguante o ajuda a enxergar de uma maneira verdadeira as pessoas 
do seu convívio. É uma experiência que pede de você discernimento para se 
posicionar e expor o que pensa para encerrar uma situação que não é mais 
produtiva. Erros são derivados de excessos e negligências. Será necessário 
mudar a sua forma de pensar.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

A Lua Minguante o ajuda a encerrar uma situação relacionada a desperdícios 
financeiros gerados por excessos e pela dificuldade de elaborar uma gestão 
material adequada para o momento. A sua visão sobre os seus recursos 
materiais passa por um processo de mudança, e isso faz parte do seu 
processo de crescimento. Preste atenção em documentos. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

A Lua Minguante o ajuda a encerrar uma parceria, um contrato ou um 
relacionamento. Essa experiência o deixa na linha de frente para examinar 
como deve se relacionar daqui para frente. Uma nova filosofia de vida deve 
ser instalada nas relações como um todo. Examine se a pessoa que está ao 
seu lado compactua com os mesmos valores.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

A Lua Minguante o coloca na linha de frente para encerrar uma experiência 
que não deve ser mantida. Esta experiência pode envolver documentos em 
família ou julgamentos que desafiam as relações mais próximas. A ética 
deve imperar nesta experiência, e você será testado em seu discernimento. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

A Lua Minguante vai trazer a necessidade de silenciar e meditar sobre 
uma notícia que o deixa vulnerável. Essa experiência pede sabedoria e 
autoconhecimento para que você se comunique de uma maneira sábia. As 
relações são mexidas, mas com o propósito de trazer para a sua vida um 
encerramento necessário. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

A Lua Minguante traz um encerramento necessário para o desenvolvimento 
de um projeto, mas essa experiência também pode afetar um grupo 
de pessoas. Você deve encerrar uma experiência que lhe trouxeram 
desperdícios financeiros causados por excessos. Nesta situação, 
documentos podem ser solicitados.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

YASMIN BRUNET E PEDRO RAUL, 
DO VASCO, SE BEIJAM EM FESTA 
E COMEÇAM A SE SEGUIR
O feriadão que passou uniu dois dos rostos (e 
corpos) mais bonitos do país. Yasmin Brunet e Pedro 
Raul ficaram juntos num festão que rolou no último 
sábado, no Centro do Rio. A modelo e o jogador do 
Vasco já tinham trocado mensagens pelo Instagram e 

para o primeiro beijo foi algo 
rápido e certeiro como uma 
batida de pênalti, que, desta 
vez, Pedro não perdeu.

Os dois estavam na área 
vip do evento. Pedro 

foi com Thiago 
Gagliasso e outros 
amigos. Nos 
registros feitos pelo 
fotógrafo oficial 
da festa, apenas 
Yasmin e o irmão 

de Bruno Gagliasso 
posaram para fotos. 
Pedro preferiu ficar 
no anonimato. 

DE FIO-DENTAL, ALINNE 
MORAES EXPLANA BELEZA 
NATURAL SAINDO DO MAR
A atriz Alinne Moraes compartilhou em suas 
redes sociais uma sequência de fotos em que 
aparece saindo do mar vestindo um biquíni preto. 
A imagem chamou a atenção de seus milhões de 
seguidores no Instagram, que lotaram a publicação 
com elogios. Alinne é conhecida não só por sua 
carreira na televisão, cinema e teatro brasileiros, 
mas também por sua beleza estonteante.
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O show “A vida é uma piada 
2”, na próxima segunda-feira, 

dia 17 de abril, às 20h, 
no restaurante Siri, no 
Nova América Shopping, 
em Del Castilho, na 

zona norte do Rio.
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Português mais amado 
do Rio de Janeiro 
volta aos palcos

O humorista Luizinho Campos 
apresenta o show “A vida é 

uma piada 2”, na próxima 
segunda-feira
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A Batata da Paz, loja especializada em batata recheada com mais 
de 15 sabores, acaba de lançar 3 opções de recheio, como: Cupim, Per-
nil e Costela Bovina. Outra novidade da loja são as sobremesas, como 
o pudim da Paz, brownie com sorvete, mini churros e a taça de sorvete 
com chantininho.

A loja funciona todos os dias, de 11h às 15h, e de 18h às 23h59, na 
Estrada da Soca, 73, loja A, na Taquara.  
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Os sanduíches Do Francisco 
viralizaram nas redes sociais, e 
atualmente recebe clientes de 
diversos bairros e até do inte-
rior do município. Porém, ele 

não para de se reinventar e lan-
çar novidades em seu cardápio. 

O lançamento do momento é um 
hambúrguer em parceria com a 

Heinz.
Francisco sempre foi super fã 

e consumidor da Heinz e achava 
incrível algumas hamburguerias 
fecharem parceria com a marca, 

mas em seu pensamento era algo 
muito distante. Até que pelas 
redes sociais conheceu a Rio 

Quality e iniciou um relaciona-
mento como cliente e empresa. 

Com o passar do tempo, eles 
perceberam sua paixão pela 
Heinz e deram início a essa 

super parceria.
O primeiro passo dessa união 
é o lançamento nesse mês de 

abril do BURGER HEINZ, 
feito com pão brioche, maio-

nese Heinz, burguer peito angus, 
queijo, ketchup de picles e 

bacon.
A loja Do Francisco está loca-
lizada na Taquara, na Av. dos 

Mananciais, 1146 e funciona de 
terça a domingo.

Divulgação
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� Porto Maravilha, Centro do 
Rio, receberá, pela primeira 
vez, uma edição do Gastro Beer 
Rio. Como parte das ações de 
revitalização da região central 

da cidade, o evento ocupará, no próximo fim 
de semana (15 e 16 de abril), o Boulevard 
Olímpico -  entre o 
AquaRio e a Yup Star 
- A Roda-Gigante do 
Rio. São cerca de 30 
cervejarias e opções 
gastronômicas varia-
das. Com entrada 
gratuita e pet frien-
dly, o evento tem 
ainda na programa-
ção shows ao vivo de 
vários estilos e ofi-
cinas para as crian-
ças. Para completar a experiência, o público 
encontra atividades gratuitas com direito a 
brindes como o Tour e os Jogos Cervejeiros.

O Gastro Beer Rio é realizado pela AAposta 
com o patrocínio Master da Cury Construtora; 
patrocínio da Yup Star - A Roda-Gigante do 
Rio; apoio do VLT Carioca, Agência Cacto e 
Instituto Libertas, além do apoio institucional 
da prefeitura do Rio, CCpar e Porto Maravilha.

“Levar o Gastro Beer Rio para outras regi-
ões da cidade é uma maneira de ocuparmos 
novas áreas com lazer, cultura e arte. No caso 
no Porto Maravilha, será ainda mais especial, 
já que estaremos contribuindo para o processo 
histórico de revitalização no Centro do Rio”, 
diz Ana Paula Gomes, diretora da AAposta.

Boulevard Olímpico, Boulevard Olímpico, 
no Porto Maravilha, no Porto Maravilha, 

recebe edição inédita recebe edição inédita 
do Gastro Beer Rio  do Gastro Beer Rio  

SERVIÇO:
�����������

Gastro Beer Rio
Data: 15 e 16 de abril 
(Sábado e domingo)

Horário: das 12h às 21h
Entrada franca

Local: Boulevard Olímpico - 
Entre o AquaRio e a Yup Star 

- A Roda Gigante do Rio

Divulgação

��������	��
������
���������	��
������
�
�������
���������������������������
��������������������

�
�����������
����������
No dia 16 de abril, o cantor e com-

positor Tiee vai levar o clima alegre do 
“subúrbio” para Ilha Itanhangá, atra-
vés do seu primeiro evento autoral 
que vai se chamar “Subúrbio”. Entre 
os artistas convidados, estão Rodri-
guinho, Gustavo Lins e Salgadinho.

O projeto pretende resgatar o clima 
de pagode raiz do “Capadócia”, show 
que recebeu mais de 300 mil pessoas e era realizado pelo artista, toda segunda-
-feira, em Marechal Hermes. Na época, entre 2018 e 2021, Tiee também publi-
cava as apresentações no YouTube, acumulando, até os dias de hoje, mais 
de 20 milhões de visualizações. No repertório, clássicos do samba e pagode.

“Nasceu no meu coração uma vontade de fazer um novo evento com a 
minha cara, um para rodar o Brasil inteiro. Um pagode tipo os que frequentei 
a vida toda. Fiquei durante muito tempo em Marechal Hermes fazendo um 
pagode super conhecido chamado Capadócia. Parei há dois anos, mas pessoas 
de várias partes do país me cobram um ambiente como aquele. Então, pensei 
bastante com a minha equipe e chegamos à conclusão que nada melhor do 
que colocar na rua o Subúrbio, uma festa que vai trazer a energia do capa-
dócia, um clima quente, para gente feliz. Aquele samba sem hora pra aca-
bar.”, explica Tiee.

SHOWS:

Data: 16 de abril (Domingo)
Horário: A partir das 15h

Local: Ilha Itanhangá - Estrada 
da Barra da Tijuca, 793
Classifi cação: 18 anos
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Burguer Heinz

Divulgação
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A 
passagem do metrô já 
custa R$ 6,90. O rea-
juste de R$ 0,40 na ta-
rifa foi regulamentado 

pela Agência Reguladora dos Trans-
portes (Agetransp) no início do mês 
de março, quando também ficou de-
terminada a data de início da co-
brança, que passou a vigorar ontem.

De acordo com o órgão, o rea-
juste considera o índice de 5,77% 
referente à variação de preços do 

IPCA. O cálculo feito pelo IBGE 
tem como base a inflação. 

Apesar do reajuste, o usuário 
ainda pode pagar um valor inferior 
se aderir à Tarifa Social criada pelo 
Governo do Estado. O cadastro 
pode ser feito a qualquer momento 
e garante o bilhete a um preço de 
R$ 5. Até segunda-feira (10), 180 
mil pessoas já haviam se inscrito 
para ter o benefício. 

Para ter direito ao benefício, é 

preciso ter idade entre 5 e 64 anos, 
com renda mensal até R$ 7 mil e 
estar com seu documento vincu-
lado a um Bilhete Único Intermu-
nicipal. Aderindo à Tarifa Social, o 
usuário do transporte poderá eco-
nomizar R$ 83,60 por mês, con-
siderando ida e volta em 22 dias 
úteis. A economia equivale a 16 
viagens mensais. 

Segundo o Governo do Estado, 
quem já tem o BUI ativo e vincu-

lado ao seu CPF não precisa fazer 
nada para ativar a Tarifa Social. No 
caso dos usuários que tem Vale-
-Transporte feito pelo emprega-
dor, é preciso solicitar o cadastro 
para a própria empresa. As infor-
mações detalhadas sobre o cadas-
tro podem ser confirmadas no site 
da Riocard. 

A inscrição também pode ser 
feita nos 10 postos extras monta-
dos pelo Governo do Estado.
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Carioca (7h às 19h)
Maracanã - (7h às 19h)
Siqueira Campos - (10h às 19h)
Jardim Oceânico - (10h às 19h)
Pavuna - (10h às 19h)
Coelho Neto - (10h às 19h)
Irajá - (10h às 19h)
Saens Peña - (10h às 19h)
São Conrado - (10h às 19h)
Botafogo - (10h às 19h)

Servidores das secretarias 
de Esporte e Lazer, de Pessoa 
com Deficiência e de Enve-
lhecimento Saudável e Qua-
lidade de Vida, a Companhia 
Municipal de Limpeza Urbana 
(Comlurb), a Riosaúde e a 
Controladoria-Geral do Muni-
cípio (CGM) serão as mais 
contempladas no Acordo de 
Resultados de 2022, anun-
ciado pela Prefeitura do Rio 
nesta segunda-feira. A lista-
gem das metas atingidas foi 
publicada no Diário Oficial.

As secretarias de Esporte e 
Lazer, de Pessoa com Defici-
ência, na Riosaúde e na CGM 
registraram o maior resultado, 
nota 9. Pelos critérios defini-
dos pela prefeitura, isso signi-
fica que as pastas irão receber 
um bônus equivalente a 80% 
da quantia gasta com o 13º 
salário de todo o quadro de 
funcionários, não apenas de 
servidores estatutários.

Para todos os órgãos, a gra-
tificação é 40% fixa e 60% vari-

ável. Isso significa que, caso 
um órgão receba nota 10, o 
bônus recebido pelos servi-
dores ou empregados públi-
cos será de até 100% do 13º 
salário.

Nesse caso, todo o qua-
dro de funcionários vai rece-
ber 32% do valor do 13º 
salário. A parcela variável, 
equivalente a 48% nestes 
casos, será paga de acordo 
com o envolvimento de cada 
servidor ou funcionário no 
cumprimento das metas, e 
varia conforme a importân-
cia das metas. Os critérios 
de avaliação do desempe-
nho individual foram pre-
viamente definidos e publi-
cados por cada secretaria 
ou órgão em Diário Oficial 
ainda em 2022.

Com isso, é possível que 
um integrante da pasta não 
receba nenhum percentual 
nesta parcela — por não ter 
se envolvido diretamente no 
cumprimento de uma meta, 

por exemplo —, enquanto 
há quadros que podem rece-
ber mais de 100% do valor 
do 13º salário, um “14º salá-
rio”, e até mesmo um “15º 
salário”, a depender do papel 
que desempenhou para que o 
órgão batesse uma meta. As 
metas estratégicas, por exem-
plo, têm um peso maior que 
as metas complementares, de 
segunda ordem.

Funciona assim: se um 
órgão com resultado 9 rece-
ber R$ 1 milhão para divi-
dir entre os servidores, R$ 
320 mil seriam distribuídos 
entre todos os funcionários, 
enquanto outros R$ 480 mil 
deveriam ser repartidos, de 
acordo com os critérios meri-
tocráticos, entre uma parcela 
do quadro de pessoal que teve 
papel mais ativo na hora de 
atingir metas, desde que não 
excedam esse valor.

O pagamento de todos 
os bônus será feito em folha 
suplementar até o final de 

junho deste ano. Para a com-
putação pela Secretaria Muni-
cipal de Fazenda e Planeja-
mento (SMFP), responsável 
pelo pagamento a funcioná-
rios da ativa, cada pasta deve 
enviar a relação de como será 
feita a distribuição da parcela 
variável.

���	�������	�	����
Embora a maioria dos 

órgãos da prefeitura tenham 
atingido a nota 7, meta 
mínima, cinco órgãos não irão 
receber a bonificação por não 
terem alcançado a avaliação 
mínima.

São eles: a Fundação Ins-
tituto Geotécnico (Geo-Rio), 
que entre as metas descum-
pridas está a reabertura da 
ciclovia Tim Maia ainda em 
2022; a Riotur; além as secre-
tarias municipais de Traba-
lho e Emprego (SMTE), de 
Ciência e Tecnologia (SMCT) 
e de Integração Metropolitana 
(SEIM).
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Divulgação

Nova tarifa foi aprovada em março pela Agência 
Reguladora dos Transportes (Agetransp)

Divulgação

Gratifi cação por produtividade será paga até o fi nal de junho e folha suplementar, com cálculo feito com base no valor do 13º salário
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ABEL FERREIRA VOLTA  
A DESCARTAR SELEÇÃO APÓS  
8º TÍTULO PELO PALMEIRAS
Já são oito taças pelo Palmeiras, e Abel Ferreira se mantém 
no topo da lista dos melhores do futebol brasileiro na 
atualidade. A ponto de seu nome sempre ser lembrado para a 
seleção brasileira, que está sem treinador. Após a conquista 
do Paulista com um 4 a 0 sobre o Água Santa (5 a 2 no 
agregado), o português voltou a descartar sua ida para a 
equipe nacional.

N
a noite da úl-
tima segunda-
-feira (10), no 
Ginásio Pedro-

cão, o Sesi Franca venceu 
o Flamengo por 83 a 70 e 
alcançou o recorde de vitó-
rias consecutivas na história 
do basquete brasileiro. Ao 
todo, são 44 jogos de inven-
cibilidade, sendo 32 na atu-
al temporada do Novo Bas-

quete Brasil (NBB).
Tal marca na principal 

competição nacional da 
modalidade fez com que 
a equipe de Franca termi-
nasse a temporada regu-
lar do NBB com 100% de 
aproveitamento, sendo a 
primeira em 15 edições da 
competição organizada pela 
Liga Nacional de Basquete 
(LNB).

Anteriormente, o recorde 
de vitórias consecutivas per-
tencia ao extinto COC Ribei-
rão Preto, com 43 vitórias 
entre 2002 e 2003 - o projeto, 
na virada do século, conquis-
tou cinco vezes seguidas o 
Campeonato Paulista, foi 
campeão nacional em 2003 
e ocupava o posto de potên-
cia do país no esporte.

O Franca começou a 

caminhada rumo ao recorde 
no terceiro jogo da final do 
Campeonato Paulista, em 
2022, contra o São Paulo. 
Após o título estadual, ven-
ceu as 32 partidas disputa-
das no NBB 15, três jogos 
do Super 8 - onde foi cam-
peão sobre o Flamengo - e 
as oito partidas da Cham-
pions League das Américas, 
que está na fase Final Four.

A Federação Espanhola 
anunciou, em parceria com o 
Ministério do Interior, a orga-
nização da décima primeira 
edição do Torneio Intercen-
tros Penitenciários. A expecta-
tiva é que Daniel Alves, preso 
preventivamente desde o dia 
20 de janeiro acusado de estu-
pro, seja a grande estrela da 
competição que coloca frente 
a frente times formados por 
detentos de diferentes prisões 
espanholas.

São 43 presídios que par-
ticiparão do torneio, e é pro-
vável que o Brians 2, onde 
Daniel Alves está preso, par-
ticipe mais uma vez do campe-
onato. O Torneio Intercentros 
Penitenciários começa já nesta 
quarta-feira. A final está pre-
vista para ocorrer em junho, 
em Las Rozas, centro oficial 
de treinamento da Federação 
Espanhola de Futebol.

O CASO
Daniel Alves está preso 

preventivamente na Espanha 
desde o dia 20 de janeiro. O 
jogador teria agredido sexu-
almente uma mulher de 23 
anos em uma festa no dia 
30 de dezembro do ano pas-
sado. A Justiça espanhola 
ordenou a prisão do atleta 
depois de ouvir depoimentos 
contraditórios do brasileiro. 
De acordo com a imprensa 
espanhola, o ex-Barcelona, 
em sua última versão do seu 
relato, alegou que teve rela-
ções sexuais consensuais com 
a mulher.

Inicialmente, Daniel Alves 
foi preso no Centro Penitenci-
ário Brians 1, mas foi transfe-
rido para o Brians 2 três dias 
depois da detenção. A cadeia 
fica localizada no município 
Sant Esteve Sesrovires, a 40 
km de Barcelona.

Faltam apenas 100 dias 
para o início da Copa do 
Mundo de futebol femi-
nino na Austrália e na Nova 
Zelandia, que começa no 
dia 20 de julho. Pela pri-
meira vez a competição reu-
nirá 32 seleções e terá pre-
miação três vezes mais alta 
em relação à última edição 
em Paris: U$$ 150 milhões 
(o equivalente a R$ 751,5 
milhões).  

A estimativa dos organi-
zadores, é de que o Mundial 
seja assistido por 2 bilhões 
de espectadores ao redor do 
mundo.  O total seria quase 
o dobro da audiência regis-
trada em 2019 – 1,12 bilhão, 
segundo relatório da Fifa.

A seleção brasileira está 
entre as 32 equipes classi-
ficadas, dentre 172 nações 
que disputaram as Elimi-
natórias. O jogo de aber-

tura do Mundial se entre 
Nova Zelândia e Noruega, 
em 20 de julho. Quatro 
dias depois, o Brasil estre-
ará contra o Panamá, em 
Adelaide (Austrália), pelo 
Grupo F. Cinco dias depois, 
a equipe comandada por 
Pia Sundhage enfrenta a 
França,  em Brisbane (Aus-
trália) e encerra a primeira 
fase da competição em 2 de 
agosto, em confronto contar 
a Jamaica, em Melbourne 
(AUS).

Das 32 seleções no 
Mundial, oito são estrean-
tes: Filipinas, Haiti, Irlanda 
Marrocos, Panamá, Portu-
gal, Vietnã e Zâmbia. Já o 
Brasil está entre os sete paí-
ses participantes de todas as 
nove edições do Mundial, 
ao lado de Alemanha, Esta-
dos Unidos, Japão, Nigéria, 
Noruega e Suécia.

Austrália e Nova 
Zelândia abrem 

contagem regressiva 
a 100 dias da Copa

Será 1ª edição do Mundial feminino de futebol  
a reunir 32 seleções

Equipe paulista termina temporada regular do NBB com 100% de aproveitamento

Franca bate marca 
histórica no  

basquete brasileiro

Daniel Alves pode disputar torneio 
entre presídios na Espanha

Jogador, de 39 anos, está preso 
acusado de estupro
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O Botafogo acertou a 
renovação de Kauê, volante 
da equipe sub-20, na tarde 
desta terça-feira (11). O novo 
contrato do jovem de 18 anos 
é válido até abril de 2026 e já 
foi publicado nos sistemas de 
registros da CBF e da Ferj. A 
informação é do “ge”.

Kauê tinha vínculo com 
o Glorioso apenas até junho 
deste ano e já poderia assinar 
um pré-contrato com outro 

clube, saindo sem custos. A 
diretoria alvinegra ofereceu 
uma valorização salarial e as 
partes se alinharam nos últi-
mos dias.

Grande promessa desde o 
sub-15, Kauê foi convocado 
recentemente para a seleção 
brasileira sub-20 pelo téc-
nico Ramon Menezes, para 
série de amistosos na Espa-
nha entre os dias 15 e 27 
deste mês.

Estadual do Rio de Janeiro 
superou a marca dos 10 mil 
de média de público pela 
primeira vez desde 2013

Líder de seu grupo no Brasileiro 
Sub-20 com a melhor campanha da 
competição, MJ fará seu terceiro jogo 
à frente do time profi ssional em 2023

Divulgação

�nquanto não acerta 
em um dos Jorges que 
mira, o Flamengo terá 
quase que um xará de 

Jesus e Sampaoli à beira do 
campo na quinta-feira, às 19h. 
Mário Jorge, treinador do sub-
20, comanda o time contra o 
Maringá-PR, na estreia rubro-
-negra pela Copa do Brasil.

Em paralelo à preparação 
para o jogo, a diretoria segue 
fazendo contatos com Jesus 
e Sampaoli. O português é o 
plano A, mas o argentino tam-
bém está muito bem cotado. Em 
relação ao duelo desta quinta, 
Mário levará elenco completo 
para o Paraná. Só tem três des-
falques até o momento, todos 
por ordem médica. São eles 
Matheuzinho, Erick Pulgar e 
Arrascaeta.

Será o terceiro jogo de MJ 
à frente do time profissional 
do Flamengo em 2023. Nos 
dois primeiros, porém, utilizou 
jovens formados no Ninho, a 
maioria do sub-20. A exceção 

foi Rodrigo Caio, que juntou-
-se à garotada no empate com o 
Bangu e interrompeu um perí-
odo de seis meses sem jogar.

Já que o assunto é zagueiro, 
o esquema com três jogado-
res da posição não será utili-
zado contra o Maringá nesta 
quinta-feira. Embora o treina-
dor não tenha ensaiado ainda 
o time que jogará, a zaga vol-
tará a ser composta por ape-
nas dois atletas.

Líder isolado do Grupo A 
do Campeonato Brasileiro Sub-
20 e dono da melhor campanha 
da competição - 15 pontos em 
18 disputados -, Mário Jorge 
tem montado sua equipe com 
quatro defensores, dois volan-
tes, um meia, dois pontas e um 
centroavante. Na última sexta-
-feira, conquistou grande resul-
tado ao buscar a virada por 3 
a 1 contra o Atlético-MG, em 
Nova Lima, em Minas Gerais.

Mário Jorge levará consigo 
para o jogo Leonardo Che-
rede, treinador do sub-20B, 
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O Campeonato Carioca liderou a 
média de público dos estaduais do Bra-
sil em 2023. Pela primeira vez nos últi-
mos dez anos, a competição do Rio de 
Janeiro superou o Paulistão. Segundo o 
levantamento feito pelo “ge”, o Carioca 
teve uma média de 12.630 pagantes 
por partida, contra 12.425 do torneio 
de São Paulo.

O recorde do Campeonato Carioca 
de 2023 foi na vitória por 1 a 0 do 
Vasco sobre o Flamengo, no Mara-
canã, pela 10ª rodada da Taça Guana-
bara, com 64.547 pagantes. Na final, o 
público pagante foi de 60.254 na ida e 
de 60.044 na volta. O número é superior 
ao recorde do Paulista, que a melhor 
marca foi 54.970 pagantes na vitória 
do Corinthians sobre o São Paulo, no 
Morumbi, na 5ª rodada.

Na final do Carioca, o público 
pagante do jogo de ida foi de 60.254. 
Já na partida de volta, o público pagante 
foi de 60.044. Foi a primeira vez que 
a competição teve uma média supe-
rior a 10 mil torcedores por jogo. A 

melhor marca antes pertencia à edição 
de 2019, que teve 7,5 mil por partida. 
Além do Carioca e Paulistão, o Gaú-
chão também teve a melhor marca dos 
últimos dez anos, com 6.601 torcedo-
res por jogo. 
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Marina Garcia/Fluminense

 Jogador assinou até abril de 2026 e novo vínculo já foi registrado

Márcio Torres, seu auxiliar, 
e o preparador físico Mar-
lon. Existe também a possibi-
lidade de que o quarteto con-
tinue para a estreia no Bra-
sileiro, no próximo domingo, 
às 16h, no Maracanã, contra 

o Coritiba. O Flamengo tem 
pressa para fechar o substi-
tuto de Vítor Pereira, mas 
os dois principais candida-
tos moram fora do país e têm 
de resolver burocracias para 
voltarem ao Brasil.
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Após uma semana do lan-
çamento da camisa branca, o 
novo uniforme tricolor vazou 
nas redes sociais. Com lan-
çamento oficial previsto 
para maio, a peça fabricada 
pela Umbro foi vazada nesta 
última terça-feira (11), quase 
um mês antes da previsão. 

As fotos vazadas nas 
redes sociais possuem os 
mesmos modelos do lança-
mento da camisa branca: o 
lateral-esquerdo Marcelo, o 
atacante Germán Cano e a 

capitã do time feminino Gis-
laine. A camisa tricolor pos-
sui o modelo tradicional, com 
listras mais finais. 

O modelo da camisa tri-
color de 2023 lembra a peça 
de 2021, com listras maio-
res. Desta vez, ao todo, são 
sete listras. O lançamento 
oficial e a comercialização 
estão previstas para maio. 
Já a camisa branca, que foi 
lançada na última semana, 
já está à venda para os tor-
cedores.

Lançamento está 
previsto para maio

Divulgação


